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El sector privado afirma que el presidente de
México no debe gobernar viendo por el
retrovisor en referencia a la justificación que se
dio hace 60 años para nacionalizar la industria

DIANA NAVA
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Las últimas decisiones de la administración

federal en el sector energético específica
mente en elmercado eléctrico no sonparte
de defender el interés nacional sino de una

vulneración al Estado de derecho dijeron
empresarios y especialistas del sector

Ayer durante su conferencia matutina
el presidente Andrés Manuel López Obra
dor aseguró que las últimas acciones en
el sector derivadas de la política de con
fiabilidad publicada por la Secretaría de
Energía elviernes pasado son parte de un
proceso de defenderel interés nacional por
encima del particular y citó el proceso de
nacionalización de la industria eléctrica

realizado porel expresidenteAdolfo López
Mateos en 1960

Ahorita hayuna campaña hasta en los
periódicos más famosos del extranjero
que vamos a estatizar No lo que estamos
haciendo es poniendo orden y acabando
con la corrupción que existía en la Comisión
Federal de Electricidad influyentismo
corrupción sobreprecios de todo dijo
el primer mandatario

Pero para especialistasyempresarios las
últimas medidasno tienen sustentojurídico
yvulneran la apertura de inversiones que
se dio durante la reforma energética

Lo que el gobierno está haciendo es
emitir una serie de actos sin fundamento

jurídico sin una motivación técnica sufi
ciente que están perjudicando los derechos
y los intereses legítimos de empresas par
ticulares subrayó José María Lujambio
abogado especialista en energía y exfun
cionario de la Comisión Reguladora de
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Energía CRE
La política promovida por la Sener

que argumenta debe dar confiabilidad al
sistema eléctrico incluye medidas como
priorizarproyectos de la CFEyno darauto
rizaciones anuevasplantas eólicas o solares
si no hay demanda suficiente o el sistema
está congestionado

Québueno que el Presidente tenga una
afición por la historia esto no es malo en
unjefe de estado pero no se puede gober
nar viendo por el espejo retrovisor No
hay ninguna justificación ni económica
ni política mucho menos ambiental que
justifique que México deba de tomar un
camino de regreso al pasado eso es malo
para el país para las empresasyes malo no
hayduda de ello para los consumidores
aseguró Gustavo de Hoyos presidente de
la ConfederaciónPatronal déla República
Mexicana Coparmex

Las nuevas reglas de Sener dicen críti
cos de las medidas tienen como finalidad
beneficiar a la ComisiónFederal de Electri

cidad y devolverle un papel protagonista
dentro del sector

No me parece que sea una nacionaliza
ción Yo tengo la impresión de que se trata
de proteger los ingresos de la CFE hacia
el futuro porque poco a poco va a perder
participación de mercado El meollo del
asunto es proteger a futuro a la Comisión
Federal de Electricidad con base en esta
estrategia de decirle al sectorprivado que se
pondrá en el centro del sector eléctrico a la
CFE afirmóAdrián Duhalt investigador
de Baker Institute

Con información de Leticia Hernández

En la década de 1960 cuando el
gobierno de López Mateos compró las
empresas que suministraban electricidad
en el país solo había cobertura en el 44
por ciento del territorio nacional

En1960 la capacidad degeneración

neta de electricidad en México fue de 8 4

millones de kilowatts hora de los cuales
CFE aportaba el 50 por ciento

De acuerdo con lajustificación de la
nacionalización de la industria México
requería de varios años de evolución tec
nológica y una eficiencia administrativa
para lograr la independencia energética

Qué bueno que el Presidente tenga una
afición por la historia esto no es malo en un
Jefe de Estado pero no se puede gobernar
viendo por el espejo retrovisor La historia
es importante nos enorgullece parte de la
historia del país otra no tanto pero lo cierto
es que si se gobierna viendo por el espejo
retrovisor lo más probable es que no se siga
el camino adecuado y la realidad de México
era distinta cuando Lázaro Cárdenas expro
pió la industria petrolera o López Mateos
nacionalizó la industria eléctrica

GUSTAVO DE HOYOS

Tengo la impresión de que se trata de
proteger los ingresos de la CFE hacia el futuro
porque poco a poco va a perder partici
pación de mercado principalmente en los
grandes consumidores Ya tiene cautivos
a los residenciales pero en los grandes
consumidores es ahí donde se implementa
ría la competencia a medida de que entren
en operación estos proyectos renovables
El meollo del asunto es proteger a futuro a la
CFE decirle al sector privado que se pondrá
en el centro del sector eléctrico a la CFE

ADRIÁN DUHALT

Esto no es nacionalización el acuerdo de
confiabilidad del sistema eléctrico lo que
se está haciendo es emitir una serie de actos

sin fundamentojurídico sin una motivación

técnica suficiente que esta perjudicando
los derechos y los intereses de empresas
particulares que son muy legítimos No
porque algo sea bueno para una empresa
del Estado que tiene poder dominante en
un mercado eso es bueno para la población
en general Estos acuerdos solo han logrado
meter incertidumbre en el sector

JOSÉ MARÍA LUJAMBIO

Tomaron
el control
a través de

compras
La mexicanizacion de la industria electrica

por el expresidente Adolfo López Mateos
suceso histórico al que hizo referencia ayer
el presidente Andrés Manuel López Obra
dor se llevó a cabo mediante la compra
de dos grandes compañías privadas que
durante la década de 1950 lideraban el
suministro eléctrico en el país

De esta forma el 27 de septiembre de
1960 el Gobierno Federal formalizó la
compra de la multinacionalAmerican and
Foreign Power Company yde la Mexican
Light and Power Company una empresa
de origen canadiense

Estas dos compañías pasarían a formar
parte de la Comisión Federal de Electrici
dad CFE con lo que a partir de 1975 la
empresa eléctrica nacional consiguió el
monopolio del sector

Esa administración basó su decisión

en dos argumentos las tarifas cobradas
a los consumidores por ambas empresas
eran excesivas yéstas no cumplieron con
el objetivo de incrementar el acceso a la
electricidad En 1960 solo el 44por ciento
de la poblaciónnacional tenía acceso a este
servicioDiana Nava
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